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SISTEMA DISTRITAL DE ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO 
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Acta 11 Fecha: 07 julio de 2022 

Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Fontibón 
Acta No.11- Sesión Ordinaria 

 
Fecha: Jueves, 07 julio de 2022 
Horario: 06:00 p.m – 10:00 p.m 
Lugar: Plataforma virtual – Google Meet (meet.google.com/dco-iyjb-hsn) 
 

ASISTENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir Instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante Artes Audiovisuales Consejero Fontibón  Jasa Rehm Suarez 

Representante Artes Plásticas y Visuales Consejero Fontibón Luis Gerardo Vásquez  

Representante Gestión Cultural Consejero Fontibón Jhonattan Steven Ramos 

Delegados Alcaldía Local  Alcaldía Local de Fontibón Luisa Fernanda León Luque 

Delegada SCRD y Secretaría Técnica Secretaría de Cultura, 
Recreación y Deporte 

Jenny Pérez 

Representante Emprendimiento Cultural Consejera Fontibón Blanca Sofía Guacaneme 

Representante Música Consejero Fontibón Julián Alberto Osorio 

Representante Patrimonio Cultural Consejero Fontibón Martín Lugo Febres  

Representante Danza  Consejera Fontibón Isabel Arias  

Representante Bibliotecas Comunitarias Consejero Fontibón Johan Marulanda  

Delegado Mesa Sectorial Local  Mesa Sectorial - IDARTES Manuel Lagos  

Delegado de Discapacidad CLACP Fontibón Ronald Rozo  

Delegado del espacio de Sabios y Sabias CLACP Fontibón Jorge Molano  

Delegada Literatura CLACP Fontibón Sandra Castiblanco  
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INVITADOS: 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE 

Apoyo Técnico SCRD -DALP Marcela Toscano 

Alcaldía Local Fontibón Rocío del Pilar Becerra 

SCRD -DALP Ángela Campos 

Representante de IDPAC Eduard Tobón 

AUSENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones públicas 

DELEGADO O 
REPRESENTANTE 

Representante Cultura festiva Consejero Fontibón Ernesto Ramírez  
Representante Asuntos Locales CLACP Fontibón  David Córdoba Farieta (con 

justificación médica) 
Representante Artesanos Consejera Fontibón Melba Luz García 

 
N° de Consejeros Activos(Incluyendo delegados institucionales) _____17______ 
No de Consejeros Asistentes(Incluyendo delegados institucionales) ____14____ 
Porcentaje % de Asistencia___82.3%_______ 
 

I. ORDEN DEL DÍA: 
1. Llamado a lista y verificación de quórum 
2. Tema Fortalecimiento IDPAC - Plan de Fortalecimiento 
3. APA 2022  
4. Convocatoria fortalecimiento a instancias 
5. Socialización espacio con veeduría 25-06-2022 "CharlaTé con la veeduría"  
6. Temas Alcaldía Local de Fontibón Festivales - CPS 304-2021 y FITBO Fontibón. 
7. Situación CLACP a nivel Bogotá, diferencias con SCRD -  Encuentro Distrital 2022 SDACP 
8. Informe de delegaciones 
9. Certificaciones expedidas por el CLACPF  
10. Varios. 

 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 
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1. Llamado a lista y verificación de quórum 
Se solicita el permiso a los participantes para realizar la grabación de la sesión con el ánimo de que este insumo 
apoye el proceso de gestión documental y elaboración del acta, al respecto, ninguno de los asistentes presenta 
objeción por lo que se inicia la grabación y se da un saludo general, y bienvenidaparte de la Secretaria Técnica 
Jenny Pérez; seexpone el Orden del día, y hace llamado a lista indicando que se cuenta con QUORUM decisorio.  
 
Vocero Jhonattan Steven Ramos, brinda un saludo de bienvenida a los presentes y aclara que para esta reunión se realizó 
la invitación vía correo electrónico, donde se incluyó la agenda a tratar y se llamó a cada uno de los consejeros para la 
confirmación de asistencia, todo lo anterior por parte de la SCRD, teniendo en cuenta que esta sesión era de vital 
importancia ya que varios puntos en el orden del día se debían someter a votación. 
 

2. Tema Fortalecimiento IDPAC - Plan de Fortalecimiento 

Vocero Jhonattan Steven Ramos, comenta que el profesional Eduard Tobón, delegado del IDEPAC socializara el proceso 
de fortalecimiento a instancias que se ha realizado desde hace vario tiempo, el cual requiere compromiso de varias 
consejerías, y es importante que en esta sesión se apruebe el documento para surtir el proceso del plan de fortalecimiento, 
con el cronograma, intensidad y próxima sesión. 

Profesional Eduard Tobón, socializa documento de fortalecimiento el cual se envió previamente para ajustes, pregunta si 
algún consejero tiene alguna observación o modificación para este o se puede dar por aprobado. 

 

Solo se tiene observación por parte del consejero Luis Vásquez el cual indica que se debe corregir que todo está 
programado para el primer semestre y su desarrollo se hará en el segundo. 

Las siguientes consejerías se comprometen a participar en los procesos de fortalecimiento y socialización del 21 de julio: 
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Consejeros Proceso 

Jhonattan Steven Ramos  

Fortalecimiento 
Julián Alberto Osorio  

Luis Gerardo Vásquez 

Jorge Molano 

Jhonattan Steven Ramos  

21 de julio 
Julián Alberto Osorio  

Luis Gerardo Vásquez 

Martín Lugo Febres 

Se somete a votación realizar reunión el 21 de julio para la socialización del tema tributario y tentativa 18 de agosto a las 
06:00pm para proceso de fortalecimiento con IDPAC; ningún consejero manifiesta estar en desacuerdo, queda aprobado 
por la instancia. 

 

3. APA 2022  

Se hace lectura del documento, donde se validan puntos específicos para la construcción de la Agenda Participativa Anual, 
se invita a tener concordancia con los acuerdos que se plantean en el documento; se brindan aportes por parte de algunos 
consejeros presentes en la reunión, puesto que no todos participan en este ejercicio. 

Vocero Jhonattan Steven Ramos, propone incluir en el APA el fortalecimiento con IDPAC, colocar responsables en cada 
meta para que tenga un cumplimiento por las consejerías. 

Consejero Julián Osorio, solicita que los temas del APA se precisen y se especifiquen bajando de lo distrital a lo local y así 
distribuir los roles en las consejerías. 

Secretaría Técnica, Jenny Pérez, propone que se someta a votación la realización de la feria, puesto que se presentan 
diferencias entre los consejeros 

Consejero Voto 

Blanca Guacaneme Aprueba 

Isabel arias Aprueba 

Jasa Rehm No Aprueba 

Jhonattan Ramos No Aprueba 

Johan Marulanda No Aprueba 

Julián Osorio No Aprueba 
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Luis Vásquez No Aprueba 

Martín Lugo No Aprueba 

Sandra Castiblanco No Aprueba 

Rocío Becerra No Aprueba 

Manuel Lagos Aprueba 

Jenny Pérez Aprueba 

Se somete a votación la realización de la Feria como acción del consejo, teniendo como resultado 8 votos en contra y 4 a 
favor, por ende, se elimina la acción del APA. 

Se hace lectura del documento final y se somete a votación la aprobación del APA, a lo que ningún consejero manifiesta 
estar en desacuerdo; se da por aprobada la Agenda Participativa Anual 2022. 

 

4. Convocatoria fortalecimiento a instancias 

Vocero Jhonattan Steven Ramos, comenta que está abierta la convocatoria de fortalecimiento a instancias desde Alcaldía 
Local, y pregunta que si se va a participar como instancia teniendo en cuenta que fortalece acciones del plan de trabajo que 
ya se tiene con el APA. 

Secretaría Técnica, Jenny Pérez, aclara que esta convocatoria, es una convocatoria abierta a instancias de participación 
desde Alcaldía Local de Fontibón, con una financiación de 8 millones de pesos en especie, en 3 entregas. 

Se somete a votación la participación a la convocatoria de fortalecimiento a instancias, teniendo como resultado 11 votos a 
favor y 1 en contra, por ende, se aprueba la participación; quedando como responsables los siguientes consejeros: 

- Jhonattan Steven Ramos 

- Isabel Arias 

 

6. Temas Alcaldía Local de Fontibón Festivales - CPS 304-2021 y FITBO Fontibón. 

Profesional Luisa León, comenta el desarrollo en el Marco del Festival Iberoamericano de Teatro el cual se tiene planteado 
desarrollarse desde el 31 de julio al 15 de agosto, en 2 componentes: 

-15 presentaciones artísticas,en 4 eventos (Calles de la alegría, tablado de juglares, carpas de la vida, ferias de la vida y un 
componente de formación), se están en la etapa de entrega de resultados de organizaciones que ya surtieron el proceso de 
habilitadas, rechazadas y por subsanar 

- Convocatoria para vincular a 12 medios de comunicación locales, sonoros, impresos y digital de la localidad de Fontibón, 
la entrega de resultados se realizará el 09 de julio. 

Profesional Rocío Becerra, manifiesta que con relación al contrato CPS 304-2021 de los Festivales, se ha avanzado con la 
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ejecución del contrato con más de la mitad de las actividades planteadas, La escuela de Formación Artística de Fontibón ya 
está por terminar las sesiones de las 3 disciplinas artísticas que se tenían contempladas (música, Danza y Circo); para los 
eventos ya se realizó el Festival de Danzas, el Día de la Afrocolombianidad, la conmemoración de los Derechos de las 
Mujeres (Festival de Mujeres Diversas, Festival Escolar de Reconocimiento a Lideresas y la Gala de las Mujeres) en el 
momento solo está pendiente el Festival Cultural de las Artes, el cual se va a llevar acabo el 09 de julio en horario de 
09:00am y 07:00pm, con 2 disciplinas artísticas y diferentes temáticas contempladas desde Presupuestos Participativos; 
invita al consejo a difundir la información para su participación. 

5. Socialización espacio con veeduría 25-06-2022 "CharlaTé con la veeduría"  

Vocero Jhonattan Steven Ramos, comenta que en la reuniónse abordó el tema de Zona F y se precisaron varias situaciones 
que ocurrieron con la exalcaldesa Johana Bocanegra, donde desde el CLACP se hizo una intervención ya que expresan 
que hubo mala administración y falencias, adicional el vocero solicitó como CLACP a la veeduría más acompañamiento a 
las instancias y se le envío información a una persona lo que se evidenciaba desde el sector de arte, cultura y patrimonio. 

 

7. Situación CLACP a nivel Bogotá, diferencias con SCRD -  Encuentro Distrital 2022 SDACP 

Vocero Jhonattan Steven Ramos, manifiesta que la mayoría de las consejerías renunciaron en la localidad de Kennedy por 
ejecución de propuestas; se han dado varios espacios y reuniones para abordar dicho tema, adicional se ha abordado las 
expectativas que se tienen frente a la Nueva Ministra de Cultura; también hay muchas diferencias entre lo distrital y lo local, 
por tanto propone sentar una posición para el evento del fin de semana programado por la DALP-SCRD. 

Consejero Johan Marulanda, comenta que su posición es no participar en el encuentro distrital, por la posición laxa de la 
SCRD en algunos temas como diagnóstico local y Zona F, pues nunca hubo una respuesta contundente de lo que se había 
formulado; adicional se suma a la solidaridad con los compañeros de la localidad de Kennedy; también agrega que el tema 
de PROCEDAS es denigrante en la localidad de Fontibón, por el modelo contractual que se estableció, por ello propone y 
se suma a la propuesta del consejero Jhonattan Steven Ramos de sentar una posición conjunta; por la inconformidad con la 
SCRDF, los procesos y los 3 o 4 cambios de gestoras territoriales en el periodo que lleva este consejo, lo cual limita a dar 
continuidad a muchas acciones, y sacar un comunicado por parte del consejo con las razones del porqué no se asiste al 
encuentro distrital. 

Vocero Jhonattan Steven Ramos comenta que se debe dar un diálogo abierto con la entidad, pues considera que no hay 
prácticas apropiadas dentro del sistema distrital que lleva a Asuntos Locales a estar desconectado de los territorios, y 
concuerda con el Consejero Johan que el espacio del fin de semana legitima algunas acciones de consejerías y consejos 
que no están de acuerdo con la entidad, por ende asistir también puede ser un ejercicio de instrumentalización; adicional 
manifiesta que por parte de los consejeros de Bibliotecas Comunitarias, Música y Gestión Cultural presentaron una pequeña 
renuncia en año 2021, uniéndose a la situación de la localidad de Kennedy. 

Consejero Martín Lugo, considera que por los motivos expuestos las cosas se deben hablar de frente, donde se debe dar la 
pelea y como consejo se debe dar una posición; también indica que, sí participara en el encuentro distrital planteado, no en 
representación del Consejo Local de Arte Cultura y Patrimonio de Fontibón, sino en representación de la mesa de 
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consejeros de Patrimonio Cultural; se acoge a la votación de la mayoría. 

Consejero Luis Vásquez, comenta que el estado artístico se encuentra en una situación crítica, pues entre más años pasan 
más se desvaloriza la ganancia del artista con respecto a lo local y las entidades del distrito; validar de forma económica los 
últimos 10 años y los valores que se han ejecutado en cultura con sus líneas de carnaval, danzas, y demás actividades; 
generando un cuadro comparativo con las utilidades de los artistas desde la entidad; ya que con los recursos de la 
actualidad no se alcanza para el mismo número de personas que antes. 

Profesional Rocío Becerra, responde que hay un porcentaje del presupuesto que define la ciudadanía por Presupuestos 
Participativos, desde alcaldía no se podrían comprometer a validar la información requerida por el consejero Luis Vásquez; 
adicional se tiene una reglamentación y normatividad del valor de cada uno de los rubros o servicios que se contratan desde 
alcaldía que se genera a través de un estudio de mercado a partir de unas cotizaciones con características puntuales; y 
toma como ejemplo el proceso de Carnaval que se realizó el año pasado en el cual se solicitó en el CLACP en diferentes 
ocasiones junto a su compañera Luisa León las cotizaciones de los agentes culturales locales, y no fue recibida ninguna 
cotización, por lo cual se armó el estudio de mercado con personas de fuera de la localidad que contratan con servicios de 
conglomerado total de la presentación. 

Vocero Jhonattan Steven Ramos, solicita realizar la votación para la posición del CLACP en cuanto al encuentro distrital del 
fin de semana y adicional le solicita a la Secretaría Técnica un reporte de asistencia de los consejeros. 

Secretaría Técnica, Jenny Pérez, indica que el reporte se entregara para la próxima sesión que se convoque; adicional 
manifiesta que con respecto a al encuentro distrital de arte cultura y patrimonio programado para el fin de semanaes un 
ejercicio con distintos temas a tratar, se brindarán unos reconocimientos a algunos consejeros, así como que podrán 
participar en la incidencia de una parte del presupuesto de la Dirección de Asuntos Locales y Participación. 

 
Se somete a votación la asistencia al encuentro distrital de Arte Cultura y Patrimonio, donde se toma la decisión unánime 
con los presentes de no asistir como instancia a dicho ejercicio; con la salvedad de que los consejeros Isabel Arias y 
Martín Lugo sólo asistirán en representación de sus sectores, pero no del Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de 
Fontibón y adicional remitirán un comunicado a la SCRD. 

 

8. Informe de delegaciones 

Consejero Martín Lugosocializa que desde lo distrital se le está dando énfasis al patrimonio inmaterial de la ciudad, el año 
pasado en septiembre el Consejo Distrital de Patrimonio dio visto bueno para el inicio del PES (Plan especial de 
salvaguardia) para iniciar el proceso de declaratoria del Cabildo Muisca de Bosa y su festividad, el cual está en marcha; 
adicional en la reunión pasada se abordó el tema de la segunda declaratoria para iniciar el proceso de creación colectiva 
que empezó en la Candelaria, donde se dialogó con la nueva ministra de cultura Patricia Ariza; y está en cómo proyecto la 
cultura de la Bicicleta como patrimonio inmaterial. El Patrimonio materialestá pendiente por el Plan de Ordenamiento 
Territorial. 

Se ha estado trabajando desde la mesa local de patrimonio con acciones de seguir fortaleciendo y difundiendo el patrocinio 
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a nivel local e interlocal, recorridos y articulación con los consejos y Secretaría de Educación. 

 

9. Certificaciones expedidas por el CLACPF  
No se desarrolla este punto de la agenda 

10. Varios. 

Profesional Manuel Lagos, socializa el proyecto IDARTES es Bogotá en Fontibón, el cual se desarrollará en dos sesiones, 
una la cual ya se efectuó el 05 de julio y la otra el 16 de junio; en la primera sesión se evidenciaron como principales 
necesidades la comunicación, descentralización de oferta cultural, articulación con otros espacios; para la siguiente fecha 
planteada para el 16 de julio en la agenda se expuso reunión con el Alcalde Local de Fontibón, Socialización en la Junta 
Administradora Local de Fontibón y Diálogos Ciudadanos, donde se extiende la invitación al Consejo a participar de esta 
sesión; y a participar en una socialización por parte de la formación de música que se realizara el 08 de julio del 2022, hora 
05:00pm. Adicional comenta que en cuanto a los recorridos barriales hay algunas personas que se encuentran interesados 
en realizar intervenciones en sus fachadas o reactivaciones mediante presentaciones artísticas, invita a los que estén 
interesados en participar a comunicarse con él para genera la articulación. 
 

 

 
 
Se agradece la participación de los asistentes y se cierra la sesión. 
 
Porcentaje de Cumplimiento del Orden del Día _90% 
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III. CONVOCATORIA 
Próxima sesión ordinaria en el mes de agosto.  
 

IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS: : (La Secretaría Técnica del 
Consejo o la Mesa debe proyectar este punto, extractando los temas específicos de la discusión general desarrollada en 
cada punto de la agenda) 
 

PROPUESTAS 

PUNTO DEL ORDEN 
DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 
(SI – NO) 

5 

Se propone intercambiar punto 5 por 
el 6 en el orden del día, para darle 
paso a los Temas Alcaldía Local de 
Fontibón– Festivales 

Jhonattan Steven 
Ramos 

Si 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES 

 Elaboración del  acta  Marcela Toscano 

 Envío de acta para aprobación de consejo  Jenny Pérez 

Participación fortalecimiento IDPAC CLACP 

Enviar información de la Incubadora de Proyectos a los correos electrónicos 
de los consejeros 

Jenny Pérez 

Redactar el objetivo para la Agenda Participativa Anual 2022 Jhonattan Steven Ramos 

Reporte de inasistencias a las sesiones del CLACP por parte de los 
consejeros 

Jenny Pérez 

Elaborar documento con la posición del CLACPF frente al encuentro distrital 
de Arte, Cultura y Patrimonio. 

Jhonattan Steven Ramos, Jasa Rehm, 
Johan Marulanda 

 
 DESACUERDOS RELEVANTES 

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO PERSONA O PERSONAS QUE INTERVIENEN 
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En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Fontibón la presente 
acta se firma por: 

 

 

_________________________________                                               __________________________________ 
  
Jhonattan Steven Ramos                                                                                         Jenny Pérez 
Vocero CLACP Fontibón                                                                              Secretaría Técnica de CLACP             
                                                                                                              Secretaría Distrital de Cultura, Recreación y Deporte 
 
Aprobó: Consejeros Locales de Arte, Cultura y Patrimonio de Fontibón asistentes a la sesión 
Revisó: Secretaría Técnica Jenny Pérez DALP/SCRD 
Proyectó: Marcela Toscano DALP-SCRD 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


